

Precios de suscripción

Castellón al mes. 1'00 pesetas. Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados, PIDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas é imprenta

Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

“La Provincia, es el periódico de mayor circulación en esta provincia”

La actualidad

Intereses valencianos

El ministro de Fomento ha puesto en ejecución la promesa que hizo al Sr. Navarro Reverter al interponerle en el Senado formulándole varias peticiones.

El Sr. González Besada ha ordenado ya á los ingenieros jefes de Obras públicas de Valencia y Castellón que formulen y le remitan con la mayor urgencia los presupuestos extraordinarios que se necesitan para la reparación de las carreteras del Estado, y especialmente las que afluyen á puntos de embarque ó estaciones de ferrocarril.

También ha dispuesto el Sr. González Besada que se forme un anteproyecto de las obras del puerto de Barrisna, considerándolo de gran utilidad para la navegación. Por de pronto el Sr. González Besada ha enviado á la Federación Agraria de Levante 6.000 pesetas para que sea utilizada la enfermedad de los naranjos llamada «poil roig».

El Sr. Navarro Reverter ha presentado al Senado una proposición de ley pidiendo la inmediata construcción del puerto de Barrisna, para que de este modo sea más eficaz la urgencia del anteproyecto que propone el Sr. González Besada.

La proposición de ley la firman con el señor Navarro Reverter los senadores de Castellón Sres. Frau y Maestro, el que lo es por la Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia Sr. Torneo, y los señores barón del Castillo de Chirel, Santa Cruz y Rodríguez de Cepeda.

D. Amó Jimeno reunió á los diputados y senadores dinásticos de Valencia, y visitó esta tarde al Sr. Maura en el Congreso para formular dos peticiones, que son las siguientes:

1.º Que asista el rey á la colocación de la primera piedra de la Facultad de Medicina, Ciencia y Hospital clínico de Valencia, aprovechando el viaje que ha de hacer don Alfonso con motivo de las fiestas centenarias del Rey D. Jaime.

Como complemento de esta proposición se pretende que en los presupuestos de 1909 se consignen créditos para esas obras.

2.º Que se conceda algún auxilio á la sociedad La Ret Pont para la Exposición de arte retrospectivo que va á celebrarse.

El Sr. Maura ofreció interés sobre este punto al ministro de Instrucción.

Sobre el viaje de Alfonso dijo que aun ignora en qué fecha se realizará, porque aún no está ultimado el proyecto de fiestas centenarias.

Hoy hace años

10 de abril de 1814.

Batalla de Tolosa

Tres seis años de sangrienta y continuada lucha, fueron arrojados los franceses del suelo patrio. Faltaba sin embargo el epílogo de tan grandiosa epopeya cerrando con un broche de gloria la historia de la campaña. Este tuvo lugar en los campos de Tolosa.

Mandaba lord Wellington el ejército anglo-español, fuerte en unos 50.000 hombres á los que opuso el mariscal Soult el suyo, cuyo total ascendió á 37.000. Compensaban los franceses su inferioridad numérica con las fortificaciones que habían levantado en el campo de Tolosa.

Dispuesto por Wellington el plan de ataque y dadas las correspondientes instrucciones á sus respectivos generales, inicióse el combate con un impetuoso ataque de las fuerzas españolas mandadas por Freire. Treparon estas una colina en medio de un vivo fuego de artillería y fusilería ganándola y permaneciendo en ella durante algún tiempo. Rechazado después el movimiento de nuestra derecha y doblado el flanco izquierdo víase obligado á retirarse.

En tanto que tal ocurría el mariscal Beresford con dos divisiones británicas embestían briosamente las alturas de la derecha enemiga, y en medio de un fuego violentísimo se enseñoreaban de ellas.

Vencedores en este punto los aliados y rechazadas las tropas de Freire se inclinaron de nuevo el ataque, víronse los franceses obligados á retrogradar en toda línea abandonando el campo á sus contrincantes.

ARTAGUON.

Mas allá de las fronteras

BERLÍN

La cuestión de Macedonia En los círculos gubernamentales de Berlín ha causado muy buen efecto la república dada ayer por el ministro Pichón en la Cámara de los diputados, á la interposición que se hizo al gobierno sobre la cuestión de Ma-

cedonia, sobre todo el considerar que el ministro francés señaló como línea de conducta para Francia, la de mantenerse igualmente neutral entre la proposición de Rusia y la de Inglaterra, para mejor garantizar el mantenimiento de la paz europea.

Las alusiones que hizo el ministro Pichón á los legítimos intereses económicos que tiene Francia, en Oriente, se consideran aquí como la mejor de las garantías para la salvaguardia de la integridad de Turquía.

LONDRES

Chinos y japoneses

De Hong-Kong comunican que el gremio de comerciantes chinos ha telegrafiado á sus agentes en todos los puertos del Japón, ordenándoles que no hagan más pedidos de mercancías japonesas, y que envíen las que tengan ya compradas por vapores no japoneses; esta es otra de las consecuencias gravísimas que ha de tener el movimiento contra el Japón originado por el incidente del «Tatsumaru», creándose con ello una situación que puede tener muy fatales resultados.

De Shanghai han comunicado que crece cada día en Pekín la agitación contra la dinastía reinante; estas últimas semanas han regresado del Japón gran número de estudiantes chinos, profesando al parecer las ideas más revolucionarias, habiendo coincidido su presencia con gran número de incendios que son evidentemente intencionados, incendios que han causado ya daños materiales por más de un millón de dólares; témose que ocurran todavía más graves sucesos.

Política inglesa

Las noticias recibidas de Biarritz dicen que Esquith ha sido hoy recibido en audiencia por el Rey Eduardo, á quien ha presentado el primero su dimisión como ministro de Hacienda, y en el acto ha sido nombrado por el Rey Primer ministro y ministro de Tesorería; tomando pie de esto los periódicos de esta tarde dan como probable la siguiente distribución de puestos ministeriales:

Ministro de Hacienda, Lloyd George.

Presidente del Consejo, Twadmouth.

Ministro de Colonias, Crewa.

Ministro de Marina, Mac-Kenna.

Ministro de Comercio, Churchill.

Ministro de Educación, Runciman.

Todas esas modificaciones exigirán tres ó cuatro elecciones parciales, las cuales serán empuñadísimas, pues participarán en ellas con extraordinaria energía todos los partidos, pudiendo fácilmente resultar verdaderas derrotas para el gobierno, precipitando la próxima crisis ministerial; especialmente las sufragistas tomarán parte activa en todas esas campañas.

PARIS

El Raisuli

De Tánger dicen que El Raisuli comió ayer en casa del ministro de la Guerra del Sultán, mostrándose ambos muy afectuosos; El Raisuli manifestó su deseo de poder ir pronto á Rabat para ponerse á las órdenes del Sultán, á pesar de lo cual en los círculos oficiales marroquíes se tiene todavía algún recelo con respecto á ese aventurero, pues por un lado muestra gran prisa por ir á Fez, y por otro continúa pidiendo que se le conceda el gobierno de Tánger.

Barcos de guerra

De Nueva York dicen que, según un despacho de Río de Janeiro, el gobierno de Italia está dispuesto á vender á la República Argentina, por la cantidad de 80 millones de dólares, los tres acorazados «Roma», «Napoli» y «Regina Elena».

Porque con el gobierno de Buenos Aires quiere con eso contrabalancear el proyecto para el aumento de la marina brasileña.

ROMA

El duque de los Abruzzos

No ha podido saberse el acuerdo tomado, si es que se tomó alguno, en el consejo de familia celebrado en el Quirinal á propósito del proyectado matrimonio del duque de los Abruzzos con la Srta. Elkins.

Ancóche salió el duque para Spezzia, con el objeto de encargarse nuevamente del mando del acorazado «Regina Elena», añadiéndose que dentro de poco será nombrado el duque de los Abruzzos contraalmirante.

VIENA

La crisis servia

La situación política en Servia va haciéndose cada día más difícil; el Rey no ha aceptado todavía la dimisión del gabinete, á pasar de lo cual parece ya inevitable la pronta disolución del Parlamento; lo que no sabe si hará las próximas elecciones el actual presidente del Consejo ó bien otro político, pues el partido «joven radical» insiste en que dimita; en las próximas elecciones la lucha girará sobre si conviene ó no conviene el convenio comercial con Austria, pues dicho partido lo combate energicamente, mientras que defiende al «viejo».

Carnet de un curioso

El futuro en la lengua

Según un nigromante alemán el porvenir se lee en la lengua.

Una lengua larga indica carácter franco, ideas liberales y generosas.

Cuando la lengua es gruesa y larga la franqueza degenera en una tendencia al chismorreo y al escándalo.

Las lenguas cortas y delgadas indican genios reconcentrados, gran reserva y mucho disimulo natural. Los de esa clase de lengua son los buenos abogados y políticos.

Las lenguas cortas y anchas son indicios de traición y mentira.

Las lenguas vibrantes y elocuentes, que nunca se «traban», son anunciadoras de un temperamento artístico y de delicados sentimientos.

La lengua de color carmín vivo, es señal de larga vida; rosado pálido denota carácter débil y delicada constitución.

La lengua sucia significa que el estómago anda mal.

(Esto último es de un nigromante de esos).

Las Cortes

Final de la sesión del Congreso

Al final del debate del proyecto de las plagas del campo ocurrió un vivo incidente entre el Sr. Pacheco y el ministro de la Gobernación, por ciertas palabras que empleó el primero para censurar al Sr. La Cierva.

La presidencia intervino con gran oportunidad, cortando el incidente.

Luego se reanuda la discusión del proyecto sobre garantías de las Compañías de Seguros, al que se presentaron muchas enmiendas, aprobándose unas y desechándose otras, y aprobado al fin todo el proyecto, continúa el debate del proyecto de Administración local.

El Sr. Nougués defiende una enmienda sobre el número de los concejales delegados pidiendo que sea la cuarta parte. El señor Maura se opone á ello en un breve discurso. El Sr. García Loma defiende otra enmienda abogando por la octava parte de los concejales y si irá votarse, el secretario advierte que no pueda tomarse en consideración.

Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

Final de la sesión del Senado

Al comenzar la discusión del proyecto de ley contra el terrorismo ocurrió un incidente bastante ruidoso por no estar de acuerdo algunos señores senadores respecto á la forma como deben discurrir las enmiendas, pues la Comisión entiende que éstas deben discurrir al propio tiempo que los respectivos artículos. Con este motivo se leen gran número de artículos del Reglamento. El Sr. Calvetón presenta luego una enmienda al art. 5.º y para defenderla emplea un largo discurso. Le contesta, en nombre de la comisión, el Sr. Santamaría de Paredes.

Suspéndese el debate y se levanta la sesión.

REAL ORDEN

Ingresos sanitarios

La Gaceta publica un real orden del ministerio de Hacienda referente á la cobranza, administración y liquidación de los ingresos sanitarios.

La parte dispositiva de la real orden dice así:

1.º Devengados por Hacienda, una vez recibidos del respectivo inspector provincial por fin de cada mes, las mitades del papel de pago al Estado aplicado durante el mes, al pago de los servicios de que se trata; mitades que deberán ser recibidas debidamente, se dispondrá lo conveniente para que por su importe total, se expida, sin demora, un mandamiento de pago, en concepto de innovación ó devolución del Timbre á favor del indiciado inspector provincial.

Dichas mitades se unirán, juntas con las relaciones de los mismos al mandamiento de pago, como justificante necesario.

2.º En el mismo acto se expedirá un mandamiento de ingreso que dicho inspector provincial deberá hacer por el veinticinco por ciento del importe del mandamiento de pago á que se refiere la disposición anterior con aplicación á la sección 6.ª del respectivo presupuesto de gastos públicos, art. 2.º adicional en concepto de material de laboratorios ó institutos, para formar el crédito de que ha de disponer el ministro de la Gobernación con destino á dichas atenciones.

3.º La formalización, en caja, de los dos mandamientos que queda hecho mérito, debe ser simultánea consignándose así, en la forma establecida en el margen de pago y entregando el 75 por 100 en efectivo y en

carta de pago, por el ingreso inmediato, el 25 por 100 restante.

Y 4.º Las intervenciones de Hacienda remitirán en el mismo día en que quede formalizada dicha operación, ó á más tardar, en el día siguiente á la ordenación de pagos por obligaciones, del ministerio de la Gobernación, un certificado en el que conste el importe íntegro del mandamiento de pago y sin distribución, ó sea, de haber recibido el inspector provincial el 75 por 100 restante con la aplicación y para las atenciones que quedan determinadas en la disposición 2.ª

DE MI VIDA

Impresiones

He estado muy silenciosa esta temporada, y es que mis impresiones habían sido tan tristes, que no sabía si las debía escribir. Uno tras otro se van muriendo los amigos de mi juventud, los que no olvidaban á mi hermano y me hablaban de él cuando iba á España.

El general Contreras, viejo é inválido, cuya existencia pocos recordaban, era uno de ellos, y al leer en los periódicos el parte de su muerte, solo tuve el consuelo de ver que su esposa lo había precedido unos días. Le había seguido á todos lados, en la guerra del Norte, en cada alojamiento donde él entraba, cansado de guerrear, le esperaba ya ella, y cuando después de una vida de honradez cerró los ojos ese hombre todo corazón, habrá venido ella á su encuentro como después de las batallas.

Que Juan Contreras y mi hermano fueran amigos era natural. ¡Cuántas veces me contaron su primer encuentro antes de la batalla de Treviño! Los dos se miraban, pensando el otro: «vamos á ver que tal se porta ese niño»; y el otro: «¿cómo se portará el hijo del cantón?» Y después de aquella famosa carga de «Contreras», con 80 lanceros del rey (como dice la canción), se dieron los dos la mano para toda la vida; ya no había rey ni cantón, eran dos españoles que querían servir á su patria.

Otro, que ya no encontré cuando volví, es Patricio Aguirre, el conde de Antino, que había derramado, en los años que el corazón está sediento de poesía, tanta en el corazón de mi hermano. Poesía que desbordó sobre mí. Sus versos se iban adaptando á todos las épocas de mi vida. En los sueños de la juventud sabíamos de memoria la oriental,

«Sultana de blanco velo favorita de Mahoma...» Cuando me rejuvenecí al hablar con mis hijos, les declaro todavía: «Con su orgullo y su fiereza que vengan los castellanos cuando voy yo á la cabeza de mis cincuenta africanos.»

Para las diferentes emociones de mi vida vibró su lira, y todos los años, en los Juegos Florales de Colma se aplaudía al poeta español. Su carácter está pintado en la poesía Ni un paso atrás.

«Si del peñasco, que á mi espada ostenta su cima desigual, me atreviré en sigilo y cautamente los picos á escalar, tal vez del templo santo ver pudiera las cruces de metal, los techos de las casas y hasta el humo, de mi escondido hogar.»

Más con mano de hierro la conotencia impíetelo tenaz, en mis oídos repitiendo siempre la voz del capitán. ¡Ah! No puedo, al honor de mi bandera mi honor ligado está; deudos, hermanos, padres de mi alma, no doy un paso atrás.»

Cuando iba á España, á pasar de que en el poco tiempo que estoy allí se aglomeran las cosas que quiero hacer, siempre encontraba un ratito para llevarlo el hueco de una ventana y pedírle: «Aguirre, dígame versos»

Esa es la ley del mundo, uno tras otro tenemos que desaparecer. Estaba en estas reflexiones cuando llegó la espantosa noticia de los asesinatos del rey de Portugal y de su hijo. Primero dijeron que habían matado á los dos hijos, y mi única exclamación fué: «¡por qué no han matado á la madre también!» Pero luego se supo que vivía uno y para él tiene que vivir ella y lo hará; siempre cumplió con su deber. No le telegrafié siquiera, no sabía qué decirle. Cuando supe que iba mi hijo á Lisboa, le encargué le dijera cuánto pensaba en ella. Confieso que estaba deseando saber que había pasado el entierro y que mi hijo estaba de vuelta en Madrid; pero me alegré que fuese: primero, porque me dá una satisfacción inmensa ver en todos lados á España representada por él, y además, porque sabía que encontraría el modo de demostrar su simpatía á la reina; debe de haberlo encontrado, porque la pobre me telegrafió: «Su hijo ha estado muy afectuoso». ¡Pobrecillo! ¡Cuánto he pensado en ella durante la enfermedad que ha pasado ahora mi Adelberto! No se siente el cansancio y

se dá todo por bien empleado cuando lo se le ve volver á la salud.

Han sido unos días tempestuosos; el susto me dio unos días tan benigno como el de los niños chicos. «No te vayas», me dijo, según costumbre, siempre que se sienta mal, y, naturalmente, no me fui. El médico me dijo que para los micróbios debía ponerme una gorrita de enfermera en la cabeza y una blusa larga como en los hospitales. Yo me inclinó siempre ante la ciencia, y cogiendo un pañuelo de seda, me lo até en la cabeza como las pasieges y me puse uno de esos abrigos ligeros quitapolvo. El médico se sonrió y dijo: «está bien». Se puede combinar todo con buena voluntad. Las mujeres españolas hacemos á veces, por instinto, lo mismo ó más que las que han pasado exámenes y tienen diplomas de enfermeras.

Pasaron los sustos, ya salimos otra vez juntos á las horas que olienta el sol y yo revivo con él y doy gracias á Dios. PAZ DE BORBÓN.

La boda del Duque de los Abruzzos

Dos despachos telegráficos, uno fechado en Nueva York y otro en Roma, ofrecen hoy nuevas noticias referentes á la proyectada boda del Duque de los Abruzzos con Miss Elkins, la bella y millonaria norteamericana.

Dice el telegrama expedido en Nueva York:

«Miss Elkins se está preparando activamente para realizar su conversión al Catolicismo.»

Esta noticia, publicada en los periódicos de aquí y los recibidos sobre la benévola acogida que al proyecto de boda han dispensado los miembros de la familia del Duque de los Abruzzos, hacen esperar que la tan discutida boda se realice en plazo no lejano.

Y el otro despacho, expedido en Roma está redactado en los siguientes términos: «Aunque se guarda sobre ello reserva, por no indudable que se ha celebrado en el Quirinal consejo de familia, al que han asistido el Rey y los Príncipes.»

El proyecto de boda del príncipe de los Abruzzos ha encontrado bastante oposición. Sin embargo, el Duque no desista. Por ahora vuelve á Spezia, para tomar el mando de su crucero el «Reina Elena», pero no tardará en fijar la fecha de su casamiento.»

Vida Municipal

Se ha remitido al gobernador civil para su inserción en el Boletín Oficial de la provincia, un edicto anunciando la segunda subasta de los arbitrios municipales para el corriente año, establecidos sobre sillas y toldos, puestos públicos y pesas y medidas.

Ha sido autorizado para practicar las obras que tenía solicitadas, D. Pascual Felipe.

Al Administrador de Hacienda, se le ha remitido un certificado en el que constan las alteraciones ocurridas en el personal del Ayuntamiento durante el pasado mes de marzo.

Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 390 70 pesetas.

Registro civil

En el Registro civil se han hecho hoy las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Victoria Ribés Gredone, Expósito; Joaquín Escuder Mercé, Igual 8. Defunciones.—Francisco Agost Huguet, de 6 años, Tenerías, (sin número); Ernesto Palle Eschehergent, de 2 meses, Cataluña, 29; José Ferrara Barriero, de 28 meses, Caroline, 9 (Grao). Matrimonios.—Ninguno.

De sociedad

Se encuentra en Zaragoza prosiguiendo su viaje de boda, los distinguidos señores de Lilio.

Mas aliviado de su dolencia, hoy ha podido salir de casa nuestro querido amigo, don José B liver. Lo celebramos.

Se encuentra enfermo aunque por fortuna de poco cuidado, el ilustrado oficial de Se retaría de esta Audiencia provincial, don Domingo Martín Busutil.

Vivamente nos interesamos por la salud de aquel distinguido amigo.

Sumamente aliviado de la enfermedad que venía sufriendo, hoy ha salido de su domicilio, nuestro compañero, el administrador del Heraldo de Castellón, D. Fausto Castelló y Tárrega. Celebramos el alivio deseado de su completo restablecimiento.

Temporada de Cuaresma JUAN MARTIN BUSUTIL

acaba de recibir grandes colecciones en cortes de vestido de firme dibujos de gran novedad, Damasos de seda riquisimos muy baratos, Volies (basitilas) de todos anchos con cenefas espectales, gran surtido en laneria de todas clases, adornos y fantasias y una inmensa coleccion de mantillas de Blonda, Almagro, Chantilly, Bruselas y Tul a la mitad de su precio corriente.

Primera casa en Novedades

Agua Colonia Inglesa

Precios baratissimos verdad

LOS MEJORES GUANTES

GORBATAS GUELOS y PUÑOS

A granel

AVISOS y NOTICIAS

No ha podido ser más unánime la manifestación de entusiasmo despertado en nuestra comarca por motivo de las promesas hechas al ilustre exministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter por el ministro de Fomento, en cuestión de tanta importancia para esta región como la referente a la producción naranjera.

En nuestro número de anoche publicamos varios telegramas dirigidos a los señores Navarro Reverter y González Besada, y a continuación insertamos los remitidos por nuestro querido amigo el Alcalde de la importante población de Nules, al saber la noticia que sobre la palpitante cuestión publicaba la prensa de la mañana, completando las noticias que LA PROVINCIA publicó el día anterior.

Dicen así:

«Excmo. Sr. Ministro de Fomento.

Satisfacción inmensa en esta pueblo y en toda la comarca por promesa y resolución Gobierno de remediar crisis naranjera con rebaja tarifas, subvenciones para combatir plagas, reparación carreteras, y otras reformas que se anuncian dado el espíritu de justicia y protección del Gobierno. Ruego participe al Excmo. Sr. Presidente del Consejo al grta propietarios y cultivadores.

Alcalde.»

«Navarro Reverter: Barquillo, 15.

Avuenteamiento y pueblo entero aplauden y expresan de todas veras gestión activa y enérgica por remediar crisis naranjera, riqueza única pais y satisfactorio resultado por parte Gobierno justamente interesado en asunto.

El Alcalde.»

Esta tarde ha celebrado sesión ordinaria la Comisión provincial.

En su publicación el extracto de la misma.

A la hora de cerrar esta edición se reúne el Ayuntamiento para celebrar sesión ordinaria de la misma convocación.

Señalamos a nuestros lectores los consejos que ocupan en las fiestas de junio.

En esta parte en el cual todos estamos conformes en considerar que sólo es de la exclusiva competencia del Comercio y de la industria, entendemos que no debe demostrarse, si como parece se desea que haya fiestas útiles y exclusivamente agrícolas.

El Círculo Mercantil e Industrial se ocupó ayer tarde en la designación de los presidentes de cada una de las diferentes comisiones que integran su Junta directiva, con el fin de comenzar los trabajos preliminares de dicha organización.

En la iglesia de Santa María y en el altar del Cermen se dirán mañana de ocho a once misas en sufragio del alma de la distinguida é inolvidable señora doña Zoila Rodríguez Aguado, madre a nantisima de nuestro querido amigo D. Emilio García de la Peña, Jefe de la Inspección de Hacienda de esta provincia.

A juzgar por las muchas y buenas relaciones que tiene tan cariñosa familia en esta capital, no dudamos se verán muy concurridos dichos actos religiosos.

Esta mañana se han ejercitado en el tiro al blanco por primera vez, los reclutas recientemente incorporados al regimiento de Tetuán.

A las dos de la tarde han salido del cuartel de San Francisco las fuerzas veteranas del mencionado cuerpo con la banda de música, para recibir a los reclutas a su regreso del campo de tiro.

Más tarde han hecho su entrada en la capital todas las fuerzas del regimiento de Tetuán, desfilaron con su peculiar moralidad por las principales calles al son de un brioso paso doble militar.

La empresa del Teatro Principal ha contratado una excelente compañía de variedades, para actuar en aquél coliseo.

El debut ha sido anunciado para mañana, y según nuestras noticias en la referida compañía figuran algunos artistas que son verdaderas notabilidades dentro del género á que se dedican.

Esto, unido á la baratura de los precios (0.30 butaca y 0.15 general por sección) hace presumir que todas las sesiones se contarán por llenas.

Mañana daremos más detalles.

Hay gran expectación con motivo de la función que tendrá lugar el domingo en el liado teatro que posee la Sociedad Obrera Instructiva: Teatral, á beneficio de las jóvenes aficionadas que forman parte del cuadro de declamación de la simpática sociedad de la calle de González Chermá.

El programa que han elegido para su beneficio tan agradables actrices lo componen cuatro obispeantes ólras de su vasto repertorio, y esto, unido al precio á que se han

hecho acreedoras por su meritisima labor, hará que pasado mañana se vean muy concurridos los espaciosos salones de la mencionada sociedad.

Ha llegado á Teruel y se ha incorporado á su destino en el Regimiento de Otumba, el ilustrado comandante D. Ramón Revest.

Si Heraldo de Castellón se publicara en la China creeríamos que el claustro de profesores del Instituto á que se refiere en su crónica de ayer estaba convertido en una balsa de aceite, pero como Castellón no es muy grande es difícil que lo que ocurre en una corporación y más cuando el asunto trasciende á la calle, permanezca en secreto.

Como testimonio de que hubo alboroto entre los estudiantes puede servir el de gran número de vecinos de la calle Mayor, de quienes tuvimos las primeras noticias de lo que ocurría, y que después nos las confirmaron en la puerta del citado centro docente un grupo de estudiantes quienes nos aseguraron además, que en determinada clase no habían entrado todos los alumnos.

Que es cierto que una comisión de estudiantes nos hizo la denuncia, lo hemos probado esta mañana mostrando á varios compañeros en la prensa el documento que tenemos á disposición del docto gacetero de Heraldo, y que no publicamos por no creerlo pertinente.

De la certeza de la denuncia se encargarán las autoridades en manos de las cuales está el asunto.

Está en un error el aludido gacetero al creer que LA PROVINCIA pretende mover la opinión; es el periódico que se mueve siguiendo el impulso de aquél, cumpliendo la misión que á la prensa está encomendada.

De Reglamento del Instituto, de lo que los alumnos pueden hacer por los claustros, confesamos que no estamos tan enterados como el colega, pero en cambio le vamos á saber lo que ocurre por fuera, á conocer lo que Castellón dice y lo que la opinión piensa ante lo que ocurre en el Instituto, que no lleva tres de secarse y por ello dice Heraldo bien, que el público se enterará de más.

Hay bien en aconsejar á los padres de los alumnos que se desentiendan de todo; lo mejor es que sigan permitiendo que continúe el estado de cosas en perjuicio de sus hijos y por lo tanto de ellos mismos.

Como ya dijimos, no necesita conocer los reglamentos ni disposiciones que cita el colega con tanta frecuencia y exacto conocimiento, para saber que no puede continuar el Instituto tal y como desde hace una temporada se encuentra.

VACUNA SUIZA.—Se recibe semanalmente en la acreditada farmacia de D. Juan A. Pasoual, calle de González Chermá 66 esquina al callejón de la Cárcel.

Dícese que las compañías de los ferrocarriles del Norte y Central de Aragón y del Mediodía, piensan establecer billetes á reducidos precios de ida y vuelta en las tres clases, desde el 1.º de mayo próximo al 31 de Octubre, con motivo de la apertura de la Exposición Hispano francesa y fiestas conmemorativas del Centenario de los Sitios de Zaragoza.

Parece que dichos billetes serán valederos por quince días.

A juzgar por las manifestaciones de dos altos funcionarios de ambas Compañías que han estado recientemente en Zaragoza dos días para tomar detalles de la Exposición, los precios serán reducidísimos, con objeto de que sea mayor la afluencia de forasteros de todas las clases sociales.

Se ha publicado una convocatoria para ingreso en la escuela de Ingenieros de Montes.

Los aspirantes no tendrán menos de 15 años ni han de exceder de 23.

Hemos recibido cartas de varios pueblos, rogándonos significásemos desde las columnas de este diario, su agradecimiento hacia el administrador de correos de Castellón D. Luces Izquierdo, por la reforma introducida en la hora de salida de Vineroz de los coches de Morella, reforma que hace que llegue la correspondencia á todos los pueblos de aquella comarca, con 22 horas de antelación.

OBRA PREMIADA.—Intereses económicos, agrícolas, industriales y mercantiles de Castellón, con la historia del Puerto del Grao y del periodismo provincial con ocho fotografías de personajes de Castellón.—Precio: 3 ptas. De venta en las librerías de Boix y Rovira y Escultor Viciano 31-33-2.ª primera.

Las sociedades de toneleros de Castellón, Vineroz y Benicarló, se han adherido al Congreso que la Federación de operarios toneleros españoles celebra estos días en Valencia.

Las sesiones durarán todavía algunos días y serán públicas.

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 9 del próximo mes de mayo, para la adjudicación en pública subasta de los acopios de piedra para conservación de las siguientes carreteras de esta provincia, durante los años 1908, 1909 y 1910:

De Zaragoza á Castellón, 1.ª sección, presupuesto de 13.282.47 pesetas.

De Teruel á Sagunto, presupuesto de 10.499.96 pesetas.

Dichas subastas se celebrará en el día señalado ante la Dirección general de Obras públicas.

DR. MARIN, OCULISTA. Ex ayudante del Dr. R. Aguilar, de Valencia y de las Clínicas del Instituto Oftálmico y del Dr. Cortés, de Madrid. Se realizan toda clase de operaciones en los ojos. Tratamiento especial de las fistulas lagrimales.—P. Paz, 8, Castellón.

Ha sido nombrado habilitado de este Instituto general y técnico, el profesor auxiliar D. José Rosafort.

El arzobispo de Valencia Dr. Guisasaola que en la actualidad se encuentra en Sagunto, recibió ayer la visita del doctoral de la catedral de Segorbe D. Jaime Pajarón.

El Sr. González Besada ha ordenado á los ingenieros de Valencia y Castellón que formen el presupuesto de reparación de las carreteras que conducen al puerto, y á las estaciones de embarque.

También ha pedido al ordenador de pagos del ministerio de Fomento las cantidades invertidas para combatir plagas del campo, disponiendo se envíen á Valencia 6.000 pesetas.

Gran Confitaría y Pastelería de Vicente Bisco Pastor, Colón 51.

En este nuevo establecimiento montado á la altura de los mejores de su clase encontrará el público que le honre con su visita todo cuanto concierne al ramo de Confitaría y Pastelería.

Todos los artículos están elaborados con género á de inmejorable calidad. Toda clase de encargos serán servidos con el mejor esmero, economía y prontitud. No olvidearse, Colón 51, Castellón.

La Gaceta ha publicado una real orden disponiendo se mantenga el precepto de la de 1.º de marzo de 1906, por la que se prohibió la venta de billetes de ferrocarriles fuera de las taquillas de las estaciones ó Agencias autorizadas por las compañías.

El Claustro de profesores del Instituto general y técnico ha designado al profesor de la Escuela Normal D. Joaquín Penolosa para formar parte del tribunal que ha de juzgar á los opositores á la plaza de secretario de la Junta provincial de Instrucción pública.

Anoche falleció en esta ciudad Viento Viciano empleado en el almacén de granos que en el camino del Grao tiene instalada la sociedad de Cros y Compañía.

Como recordarán nuestros lectores, Viciano una mañana á últimos de octubre próximo pasado, se encontraba en la oficina con una hija cuando se derrumbó el edificio salvándose milagrosamente de una muerte segura, resguardado él en un rincón y su hija debajo de una mesa del escritorio.

Viciano poco después del suceso referido enfermó, muriendo ayer noche.

Esta tarde se ha verificado el entierro, cuyo acto se ha visto muy concurrido. Descansen en paz.

TOS se cura radicalmente con el BALSAMICO SAN FELIX.

De venta exclusiva en la farmacia de su autor H. Fabra, San Félix 13.—Castellón.

Mañana se pondrá á la venta en el acreditado comercio de tejidos de los Sres. Fortanet y Loras, (sucesores de Godes) un saldo importantísimo de géneros blancos de todos anchos á la mitad de precio y una infinidad de otros artículos, á precios baratísimos, así como percales á 15 céntimos vara. Se recomienda á su clientela y al público en general.

La reunión convocada por el Excmo. señor Presidente de la Diputación provincial para tratar del proyecto de ferro-carril directo entre Castellón y Zaragoza, no se celebrará mañana como equivocadamente digimos en nuestro número de ayer, sino el próximo lunes á las once de la mañana.

Por fin vuelve la tranquilidad al ambiente.

Durante la jornada de hoy el tiempo se ha mostrado bondadoso. El sol ha brillado espléndidamente, y la temperatura propia de la estación, ha ayudado á hacer más agradable el día.

Los pasos y puntos donde hoy arbolado comienzan ya á verjear, anunciándonos el buen tiempo que definitivamente se aproxima.

Anoche se dieron los acostumbradas sesiones en el cinematógrafo «Palacio de la Magia».

El programa atrajo un público numeroso á aquel favorecido salón, saliendo altamente acompañado de las excoñencias del espectáculo que se lo ofreció.

Para hoy se anuncian algunos de los mejores cuadros que anoche se exhibieron y varios estrenos, pues la Empresa no titubea en hacer gastos cuando se trata de dar amabilidad á sus sesiones y en satisfacer á sus asiduos concurrentes.

La bella señorita Colomer agrada cada día más al público.

Los mercados naranjeros, digan lo que quieran los comerciantes, van mejorando.

Precisa que los cosecheros se persten del estado de los mercados, que es por ahora satisfactorio, y muestren alguna mayor exigencia al contratar con los comerciantes; porque estos según las noticias que se reciben de los mercados, pueden pagar la naranja á mejores precios de los que en la actualidad rigen.

Es un aviso que hacemos á los cosecheros que merece la pena tener en cuenta.

En Liverpool ha subido la naranja, seis peniques.

En la última subasta celebrada en Londres, se vendió la naranja á precios bastante remuneradores como á continuación podrá ver el lector.

Las esjas de segunda condición se cotizan:

- 420 de 11 á 13 oshelines. 714, largas, de 14 á 16.6. Cajas de mejor clase: 420, de 14 á 15 oshelines. 714, largas, de 17 á 19. Cajas, clase superior. 420 de 15 á 16 á 22. 746, largas, de 20 á 21. Demanda fuerte.

Insistimos en lo dicho: el estado de los mercados es muy balanceado, y por ello pueden los comerciantes mejorar los precios á que se viene pagando la naranja.

Nosotros creemos que el alza está en la mano de los cosecheros.

El «Boletín oficial» ha publicado en su número de hoy el anuncio convocando á los diputados provinciales á las sesiones ordinarias correspondientes al primer semestre y que comenzarán según ayer digimos, el día 21 del corriente mes.

Nuestro querido amigo de Cuevas de Vinromá D. Miguel Traver, no contará su muerte siviado de la enfermedad que viene padeciendo. Vivamente celebramos esta mejoría deseando su pronto y total restablecimiento.

Hay han sido fijados en los sitios de costumbre, los carteles anunciadores de la novillada que se ha de celebrar el próximo domingo en nuestro circo tuarino.

El «Nuevo Mundo» llegado hoy á Castellón, publica una extensa información gráfica de la retirada del célebre diestro sevillano, Antonio Fuentes.

Según leemos en la prensa Tarraconense, ayer se celebraron en aqueña catedral solennes funerales por el eterno descanso del que fué Presidente de esta Audiencia provincial, D. Joaquín M.ª Laaer.

Con tan triste motivo reiteramos á la distinguida familia del finado la expresión más sincera de nuestro profundo pesar.

Una comisión de comerciantes del gremio de tejidos, ha visitado esta mañana á la primera autoridad civil de la provincia, para someter á su aprobación el cartel de la cerrada organizada por los mismos á beneficio de las fiestas de julio.

Formaban la comisión los Sres. D. Francisco Cazador, D. Elias Prades y D. Jaime Nos.

El proyectado festival ha despertado gran entusiasmo, y no es difícil asegurar que esa día se verá completamente llena la plaza de toros.

Tribunales

Ante la sección de Derecho de esta Audiencia, ha comparecido hoy un sujeto llamado Pascual Gil Cerodás, á quien el ministerio público consideraba como autor de un delito de hurto.

Abierto el juicio se ha conformado el procesado con la petición fiscal.

La defensa estaba confiada al letrado señor Porcar.

Correo taurino

El nombre de «Pipa» para estoquear el

próximo domingo el toro de Bienointo sabrero de la corrida de feria, ha sido bien recibido por la afición, que reconoce en el simpático diestro valenciano una extremada modestia, unida á una valentía sin límites á la hora de meter el brazo.

Los toros del Paig que se han de lidiar en la misma tarde, son esperados mañana por la noche, y según noticias son cinco buenos mozos, con libras y defensas.

Todos ellos son oriundos de la ganadería de Traperos, cuyos bichos tan excelente juego dieron en las becerradas celebradas el año pasado en Valencia y en la novillada que debutó «Jaquetà».

El cartel de la Asociación de la prensa valenciana, ha sido reforzado con «Machacito».

De modo que «Bomba», «Macheco», «Lagartijo-Chico» y Vicente Segura serán los encargados de pasaporte coho toros del Saitillo.

El cartel pues resulta de primer orden, y ya se de muchos aficionados que se proponen visitar ese día la ciudad hermana.

Boletín religioso

Santos para mañana.—Santos León I, el Megno papa é Isidoro monje y Santa Florentina virgen y mártir. La misa y oficio divino son de San Leocadio papa, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Santa María.—A las nueve Conventual y á las diez Vísperas.

Santa Clara.—De cinco y media á siete de la tarde en la Cuarenta horas y Felicitación Sabatina.

Sucesos

Denuncia

La guardia civil ha denunciado á Antonio Traver Mir, que en la finca situada detrás del Hospital provincial se entretenía en cazar con red.

Robo

El joven Joaquín Salvador casó días pasados las ropas del corral de la finca de Vicente Beso, llevándose varios conejos. Cuando se encontraba en esta operación fué sorprendido por el dueño, quien le entregó á la guardia civil.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA, GASTRICA, DIARREA. Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Marca «STOMALIX», Serrans, 30, Farmacia MADRID Y principales del mundo.

ESENCIAS concentradas para perfumerías y confiterías. Fraguería de lujo, Bodruques y pieles blancas. Taponos stitigut. Tubos de estaño. L. dos Mourguette & Grassa (Francia), Barcelona, Universalidad 15, entrestuero 1.ª

¡LEÁSE!

Todas las personas pueden ganar dinero trabajando en su casa, por mi cuenta. Trabajo al alcance de todas las inteligencias. Envío gratis de muestras y detalles, escribiendo á JOSÉ ABAD, Apartado Correos, 370.—BARCELONA.

Fábrica de Toquillas

PARA TRABAJAR EN SUS CASAS en labor sencilla y de fácil manejo SE NECESITAN OPERARIAS que estén ejercitadas en el ganohillo. ENSEÑANZA GRATUITA

Ganga

Se venden todos los enseres necesarios al ramo de peluquería, con magnifico tocadór de mármol chapado de nácar. Darán razón en la Horchatera Valenciana, calle Mayor, Villarreal.

Sociedad Seguro de vi mulados.—Seguro Dotes Con una Póli

Agencia Estable en Ca

Calle de Conza Bazar

FED Gran surtido Hay que \$.

Noticias te (Servicio

Construcc La Junta Suprema para el estudio de las ch; estudio puede aciendo á conciencia; El transporte de la casa Scott será de marcha y costará setas. Para la construcción ocho meses. La estufa de la Se ha confirmado das por Zabala y las t, cuya cantidad hizo cinco años. Para evitar toda s con religiosidad, y ser descubierto conc vándose la cantidad de luego es mucho m se ha dicho. Asegúrase que Z. donde ganó 300.000 f

Triunfo En el nuevo salón de Cadecer, s ha dado el pianista valenciano do un exitoso. Asistieron el obis tros Bretón, Arós, qntones felicitaron A Al terminar el p ovacionó al pianista.

Inun Comunican de Mi perimento ayer tan ex desbordó por varios edificios inmediatos de la fábrica de luz eléc La estación, al pa llaba completamente La familia del due preñida por la avena para ponerse á salvo, ta inmediata. Unos gitanos que das de campaña debar ron cuando ya la corr logaron salvarse de perdieron cuanto pos El río lleva enorm

Francia y El gobierno franc arreglo al art. 6.º de 1862, los hijos de esp sus colonias no serí miento para servir es Los es La Junta de Defen tratando sobre los fe Se acordó design examine los proyect bierno acerca de su militares.

Por PRIMERA Loter En el sorteo col

LA EQUITATIVA DOS ESTADOS UNIDOS DO BRAZIL

(La Equitativa de los Estados Unidos del Brasil)

Sociedad mútua de seguros sobre la vida

Dirección General en España, Alcalá, 12, Madrid

Seguro de vida ordinario con prima vitalicia con beneficios acumulados.—Seguro de vida ordinario con primas temporales con beneficios acumulados.—Seguro de vida dotal a cubrir á los 10, 15 ó 20 años con beneficios acumulados.—Seguro de vida dotal en conjunto (sobre dos cabezas) con beneficios acumulados.

Dotas para niños.—Seguros de vida de todas clases con sorteo semestral en metálico

Con una Póliza de seguro con sorteo se puede constituir un capital, garantizar el porvenir de la familia y recibir en efectivo el importe de la Póliza si resulta premiada en el sorteo que se celebra semestralmente.

Subdirección para la Región Valenciana y Baleares:—RAMÓN BIGNÉ, calle de Salvá, 14.—Valencia

Agente en Castellón: D. Francisco Ferrer Calduch, calle del Escultor Viciano, núm. 2 y D. Diego Bermúdez, calle Mayor, núm. 94

Establecimiento en Castellón



Máquinas SINGER y WHEELER & WILSON para coser

Exclusivas de la COMPANIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se dá gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos: encajes, realce, matices, y rito valencia, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA

Establecimiento en la provincia de Castellón

Burriana

Plaza Cervantes, 2

Bazar de Calzado

FEDERICO CAZADOR

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios

Elegancia, Comodidad y Economía
Hay que visitar el Establecimiento
S. Chermá, 46.—CASTELLÓN—S. Chermá, 46.
Frente a la iglesia de San Miguel

Noticias telegráficas

(Servicio de la mañana)

Construcciones navales

La Junta Suprema de la Armada se ha reunido para el estudio del pliego de condiciones á que se han de sujetar las construcciones navales. Dicho estudio puede asegurarse que se está haciendo á conciencia; palabra por palabra. El transporte de guerra que ha de construir la casa Scott será de 2.300 toneladas, 10 millas de marcha y costará menos de un millón de pesetas. Para la construcción se señala un plazo de ocho meses.

La estufa de la Caja de Depósitos
Se ha confirmado que las cantidades estafadas por Zabala ascendían á un millón de pesetas, cuya cantidad hizo suya en el transcurso de cinco años.

Para evitar toda sospecha pagó los intereses con religiosidad, y cuando sospechó que iba á ser descubierto concibió la idea de la fuga, llevándose la cantidad mayor que pudo, y que después de ser descubierta no le quedaba nada de lo que se ha dicho.

Asegúrase que Zabala estuvo en Montecarlo, donde ganó 360.000 francos.

Dos estrenos

En Apolo se celebró esta noche el beneficio de José Masejo. Se estrenaron dos entremeses. Uno se titula «El padre cura», letra de Manuel Moncayo y música de Penella. El otro se titula «El porvenir del niño», letra de Antonio Casero. No tiene música.

Triunfo de Bellver

En el nuevo salón de audiciones de la calle de Cedacer, se ha dado al anochecer un concierto del pianista valenciano Bellver, habiendo obtenido un exitazo. Asistieron el obispo Sr. Benloch, los maestros Bretón, Arbós, Serrano y otros músicos, quienes felicitaron á Bellver efusivamente.

Inundaciones

Comunican de Miranda que el río Valle experimentó ayer tan extraordinaria crecida que se desbordó por varios puntos, inundando todos los edificios inmediatos á los márgenes, entre ellos la fábrica de luz eléctrica.

La estación, al paso del tren expreso, se hallaba completamente á oscuras. La familia del dueño de la fábrica se vió sorprendida por la avenida, y apenas si tuvo tiempo para ponerse á salvo, refugiándose en una ventanilla inmediata.

Unos gitanos que hablan establecido sus tiendas de campaña debajo de un puente, despertaron cuando ya la corriente les arrastraba, pero lograron salvarse de una muerte segura, si bien perdieron cuanto poseían.

Francia y los españoles

El gobierno francés ha dispuesto que con arreglo al art. 6.º del convenio franco español de 1862, los hijos de españoles nacidos en Francia y sus colonias no serán incluidos en el reclutamiento para servir en el ejército.

Los estratégicos

La Junta de Defensa nacional se reunió hoy, tratando sobre los ferrocarriles estratégicos. Se acordó designar á una comisión para que examine los proyectos referidos é informe al gobierno acerca de sus condiciones estratégicas militares.

Por teléfono

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 10, 18'10.

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado esta mañana han

resultado favorecidos con los primeros premios los números siguientes:

- Con 500.000 pesetas el 7.803.
- Con 250.000 id. el 15.466, (Valencia).
- Con 50.000 id. el 10.283.
- Con 10.000 pesetas los núms. siguientes: 605, 11.507, 9.232, 12.722, 6.408, 13.012, 8.868, 11.816, 15.511, 5.602, 7.799, 7.073, 5.203, 7.148, 6.389 y 13.010.

Detención misteriosa

A las cuatro de la madrugada de hoy se ha presentado al Juzgado de Chamberí en un lujoso hotel de la calle de Ferrer y ha sido detenido á una señora y á un caballero que habitaban en él.

No hemos podido averiguar quien son los detentados ni tampoco á que obedezca su detención.

Despachando con el Rey

Esta mañana han despachado con S. M. el Rey los ministros de Instrucción, Gobernación, Fomento y Marina.

El primero ha puesto á la firma decretos de escaso interés.

El de Gobernación uno concediendo el título de hijo á San Lúcar la Mayor.

El de Fomento el proyecto del plan general de carreteras entre las que figura una de Montsoig de Collado á Terregona y Castellón.

El de Marina concesión de subasta para la construcción de un buque transporte á la casa Scott de Inglaterra.

Relación de asensos reglamentarios de Infantería de Marina.

Lo que dice la prensa

«El Liberal» apuñala la iniciativa del gobierno en pró de la producción naranjera y elogía la conducta del Sr. Navarro Reverter relacionada con aquella producción.

«El Imparcial» en su artículo de fondo se ocupa de la admisión de la hoja de lata y pide que se proteja á la verdadera industria.

«El Globo» comenta los trabajos de tanteo que realiza el Sr. Maura para aprobar el proyecto de administración local.

Guardia condecorado

Esta mañana á las nueve y media ha impuesto el Sr. Lacierba la condecoración que se concedió á un guardia municipal que salvó á una niña.

La minoría republicana

Esta tarde se reunirá la minoría republicana para tratar de la convocatoria de la asamblea de mayo. Además, según un diputado republicano, la minoría cambiará impresiones sobre cual habrá de ser su actitud en el caso en que el gobierno prorrogue las horas de disolución para el proyecto de Administración local teniendo en cuenta el acuerdo votado en la antepenúltima reunión por el que se separarán de la minoría los diputados partidarios de la obstrucción.

De Lisboa

Lisboa.—El gobierno ha ordenado que se instruya expediente acerca de los últimos sucesos para saber como procedió en ellos la guardia municipal.

Las prisiones res izadas han dado excelentes resultados, y gracias á ellas, la tranquilidad es completa, habiendo recobrado la población su aspecto normal.

El comercio de Lisboa, ha dirigido un mensaje de felicitación al gobierno por las medidas que ha tomado, pidiéndole que continúe la limpieza social por medio de severas medidas.

El Sr. Dato

Se encuentra completamente restablecido de la herida que sufrió el presidente del Congreso Sr. Dato.

Goy, pues, presidirá la sesión de la Cámara popular.

Debate importante

El debate de hoy sobre Administración

local es probable que adquiera verdadera importancia, porque intervendrán los jefes de las oposiciones por negarse el Sr. Maura á aceptar que sea la quinta parte de la representación cooperativa la que puede ir á los ayuntamientos y sostener íntegro el dieciséis que fija solo la tercera parte.

Es probable que ello origine un debate de importancia, pero como este debate quedará terminado—y siempre antes de las vacaciones—todo lo relacionado con el voto corporativo en el proyecto.

Bandoleros capturados

Cádiz.—La partida de bandoleros que asaltó en Puerto Real varios corrijos, ha caído en poder de la guardia civil.

La compañía cinco individuos capitaneados por un tal Huertas.

Se les ocuparon escopetas, pistolas, cuchillos y algún dinero.

Elogiase la actividad desplegada por la benemérita.

Indignación

Bilbao.—El acuerdo de la Junta local de Reformas sociales estableciendo zonas de protección, ha indignado á los pueblos ribereños.

Estos han acordado celebrar una reunión para solicitar del Sr. La Cierva que el Gobierno ampare sus intereses que consideran perjudicados.

Teniendo que el Gobierno acepte la admisión temporal de la hojalata, se organiza un mitin monárquico para protestar del proyecto.

Concurrirán todas las corporaciones, ondtidades y los representantes de las fábricas.

Roosevelt

contra los anarquistas

Washington.—El presidente Sr. Roosevelt ha dirigido un mensaje especial á la Cámara de los diputados. Recomienda la adopción de leyes contra los anarquistas y hace historia para fundar lo que pide. Según sus indicaciones, ningún anarquista podrá desembarcar en los Estados Unidos; ninguna publicación anarquista del país ó del extranjero podrá circular en la nación norteamericana y el ministro de Correos se negará que sean distribuidas las publicaciones de esta índole.

Opera nueva

Roma.—En Florencia se ha estrenado la ópera «Rhea», del maestro compositor Samara, cuya fábula se basa en las costumbres greco-árabes del siglo XIV.

El éxito de la nueva ópera ha sido inmenso.

El temporal

Noticias de Santander dicen que continúa el temporal en aquella provincia, causando las inundaciones graves destrozos en las plantaciones.

Publicaciones

París.—La casa Olenford acaba de publicar un interesante libro en español titulado «Problemas trascendentales». Su autor es Fernando Tarrida, quien lo dedica á Bonafoux.

Gómez Carrillo ha publicado otro en francés, exponiendo sus impresiones sobre el viaje á Argel.

Viaje próximo

París.—Oficialmente se ha fijado para el 25 del próximo mayo el viaje de Mr. Falliere á Londres.

Lista desconsoladora

Londres.—La federación americana de trabajadores facilita la lista del personal sin trabajo en toda la República. Éstos á 4.750.000 obreros. El documento afirma que la situación empeora día por día.

Combate reñido

París.—El general D'Amado telegrafía que las maniobras de Muley-Hafid han atadoo Settat, siendo rechazadas dos veces, D'Amado ha sufrido entablándose combate. El general ha obligado al enemigo á emprender la retirada á 7 kilómetros del campo de la lucha. Esta ha sido vigorosa. Las pérdidas de los franceses consisten en 8 heridos graves. Las del enemigo son importantes.

Segunda conferencia

Barcelona 10, 17'10.

Los terroristas

Noticia sensacional

A última hora de la tarde se ha facilitado á la prensa una noticia de verdadera impor-

tancia é íntimamente relacionada con el proceso seguido contra los terroristas que han mantenido á esta capital en constante alarma durante tanto tiempo.

En la referida nota se dice que á raíz del atentado de la Rambla de las Flores se presentó el jefe de policía Sr. Bress un caballero amigo de éste manifestándole que momentos antes de ocurrir la explosión se encontraba el denunciante en la citada Rambla esperando á su esposa que á la sazón había entrado en una confitería á comprar dulces, cuando se le acercó una pordiosera pidiéndole una limosna. Sacó el caballero una limosna de cinco céntimos con la cual la socorrió. La pordiosera se alejó hacia el lugar donde momentos después ocurrió la explosión.

En un principio se realizaron algunas pesquisas pero no se dió importancia á las declaraciones estas no volviéndose á ocupar del asunto.

Pasado algún tiempo el caballero volvió á denunciar las sospechas recaídas en aquella mendiga y denunció el caso al capitán de seguridad Sr. Teruel y este lo hizo á su vez al gobernador civil.

El Sr. Osorio Gallardo tomó con interés el asunto y realizó sus investigaciones entre las cuales figura la presentación al aludido caballero de la madre de Rull.

Al efecto acompañó al Sr. Teruel fué á la Audiencia y puesto frente á ella la reconoció en seguida.

Esta prueba se ha repetido en el despacho del gobierno civil ratificándose el caballero en su manifestación.

Al salir el jefe de policía Sr. Tressois lo ocurrido, ha expuesto que el mismo caballero le hizo la citada denuncia á raíz del atentado de la Rambla de las Flores, por conducto del Sr. Brazo.

La noticia aún no es del dominio público pero no cabe duda que ha de producir gran sensación cuando se sepa.

Ha habido muchas conferencias y consultas con este motivo pero el caballero no puede declarar en el juicio por impedirlo la ley y por lo tanto su denuncia no figurará en el actual proceso.

Proceso de Rull

Habla Trias

Comienza la sesión á las diez y minutos. En la sala gran concurrencia entre la que figuran bastantes señoras.

El presidente concede la palabra al acusador privado Sr. Trias. Empieza éste por dirigir elogios á los jurados de quienes espera obrarán con restitución de conciencia.

Dice que toma parte en la causa á pesar de hacerlo en la misma forma el Fiscal, en nombre de la Liga de Defensores de Barcelona y como representante de la opinión justamente alarmada ante los constantes y desastrosos atentados.

Habla de los ocurridos en Madrid, París y Barcelona desfilándolos en atentados cometidos por fines industriales, causantes de alarma y realizados por manos criminales.

Analiza las diferencias que existen entre las pruebas cuando se trata de asuntos civiles y cuando se refieren á cuestiones criminales, para deducir que estas últimas siempre se presentan oscuras y nebulosas.

Expone las gestiones realizadas por el duque de Bivona y Manzano mientras fueron gobernadores deduciendo que existe la división en los delitos cometidos.

Considera igualmente culpable á Hermenegildo Rull como lo es su hermano Juan. Refiere que este dijo al duque de Bivona «sino hay dinero habrá bombas» y compara esta frase con la dicha por Hermenegildo: «Lastima que no haya habido más víctimas».

Considera culpables también á Mateo Frauco, Trillas y Oliva.

Retira la acusación contra Perelló á quien considera honrado y hace lo propio respecto de Triguera, manteniéndola para los restantes procesados.

Termina pidiendo al jurado un veredicto de culpabilidad para estos últimos.

Comienza Doval

A continuación comienza hablar el señor Doval acusador en nombre de la familia de una de las víctimas.

Dice que representa á los padres de una inocente niña que murió á consecuencia de un atentado.

Antes de entrar en el fondo del asunto, dan las dos y media de la tarde y se suspende el juicio para continuarlo á las cinco.

Viaje del Alcalde

Ha marchado á Madrid para gestionar asuntos de interés el alcalde Sr. Sanllehy.

Última conferencia

Madrid 10, 18'10.

Niño criminal

Cerca de Viana merodea un chico de corta edad que tiene estomizada á la comarca.

Ha matado á su novia después de martirizarla horriblemente, habiendo realizado muchos robos.

La guardia civil ha salido en su persecución.

Detención de un anarquista

Coruña.—Ha sido detenido otro anarquista resultando ser compañero y amigo del detenido ayer.

Se ha celebrado la anunciada reunión de la minoría republicana.

La reunión de los republicanos

Se ha acordado señalar el día 20 del próximo mes de mayo para la celebración de la Asamblea republicana.

Podrán asistir á la misma, un representante de cada junta municipal y provincial de unión republicana; un representante de cada uno de los ayuntamientos que cuenten por lo menos con cinco concejales republicanos dos representantes por los ayuntamientos que cuenten con diez concejales republicanos y cuatro en los de más de 20.

Lo mismo se hace extensivo á Diputaciones provinciales.

También asistirán los diputados y senadores del partido y los exiputados y exsenadores, y representantes de la prensa republicana reconocida por las juntas del partido.

Congreso

A las 3'30 se abre la sesión. Apruébase el acta.

El Sr. Llarri se ocupa de la ley de presupuestos de 1901 referida á Instrucción pública.

Le contesta el ministro del ramo y rectifican ambos después.

El Sr. Pacheco habla de abusos cometidos en pueblos del distrito que representa contestándole el ministro de la Gobernación.

El Sr. Yranzo pide los acuerdos adoptados por la Junta de colonización interior.

El Sr. Feliu pide se abone á la Diputación foral de Navarra la indemnización que se le ofreció por daños causados por las tropas durante la última guerra civil.

Recuerda las promesas que en dicho sentido hicieron algunos gobiernos y se extiende en consideraciones.

Contéstale el ministro de Hacienda. Rectifica Feliu.

El marqués de Vadillo, como diputado por Navarra interviene apoyando la petición del Sr. Feliu.

El Sr. Miciá pide el pliego de condiciones para la construcción de buques para nuestra escuadra, y hace algunas observaciones.

Le contesta el Sr. Maura quien ofrece transmitir el ruego al ministro de Marina. (Segue la sesión.)

Senado

Preside el general Azañarraga. Poca animación.

El conde de Casa Valenota recuerda que hace tiempo pidió una relación de las escuelas españolas que hay en Tángron con el número de alumnos que asisten á ellas y dice que todavía no ha sido atendido su ruego.

El general Azañarraga promete complacerle. (Segue la sesión.)

De la casa Augusto GOTTOS y compañía

Convocatoria en Barcelona á las 16'40 de la tarde el día 10 de abril de 1908:

| | |
|------------------|-------|
| Interior..... | 83'32 |
| Amortizable..... | 00'00 |
| Colonial..... | 00'00 |
| Nortes..... | 68'60 |
| Alicantes..... | 92'00 |
| Oreocsa..... | 27'55 |
| Exterior..... | 93'70 |
| Interior..... | 83'35 |
| París..... | 15'15 |
| Londres..... | 28'39 |

Imp. á c. de V. Bayo

FUNDADA 1867.

EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones o para la debilidad en las caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó dolor de Espalda, Codos, y otras partes para Torceduras, Contusiones, Lumbago, Ciática y Fiebre Dolosa, etc., el emplastro deberá ponerse del lado y hacia requeridas aplicándose según se demuestra.

Para el Mal de San Juan, Tos, Bronquitis, para las hemorroides, y para las picaduras de insectos y mordeduras de animales, aplíquese como queda dicho.

Raumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Alcock**

Fundada 1862.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. FÉRMENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España: J. URIACH & CA., Barcelona.

Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA

Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de

ANTONIO PORCAR

Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33.—CASTELLON

Fundada 1862.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Validos, Somnolencia, Lengua Sacra, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. FÉRMENTA EN ESPAÑA: J. URIACH & CA., BARCELONA.

Fostogliceroi lodado CALBUCK

Medicamento precioso para combatir el RAQUITISMO y las ESCROFULAS. Favorece el CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS y aumenta el apetito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

GRANDES VIVEROS

de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y paseos. Precios por correspondencia.

Francisco Tirado

horticultor, Camino del Mar, Castellón

Farmacia y Droguería de N. FABRA

San Félix, 19.—CASTELLON

Artículos de Ortopedia.—Especialidades Farmacéuticas Nacionales y Extranjeras. Artículos propios para Pintura y Tintorería.—Perfumería.

ESPECIALIDADES FABRA

Balsámico San Félix, contra la tos.—Pomada Antimorroidal.—Pomada Milagrosa para radiamente las llagas.—Kola granulada.—Kola glicerosulfatada.—Glicerosulfato de soda granulada.—Glicerosulfato de cal granulada.—Glicerosulfato de hierro granulada.—Glicerosulfato de cal, soda y hierro granulada.

CARLOS VALMAÑA

MÉDICO OCULISTA

Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Barraquer y Menacho de Barcelona.

CONSULTA DE 9 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE

Plaza del Rey, 24, CASTELLON

Productos veterinarios

HIPPOPHIL. Gran cicatrizante, sin rival para enfermedades de la piel.

MIXTURA FLOK. Resolutivo de primera, cura esparavanes, agriones, tumores duros, etc.

UNGUENTO FLOK. Fundante y resolutivo poderoso que no deja señales.

ANTICOLI O FLOK. Cura en pocos minutos los cólicos más violentos.

UNGUENTO NEIMAN. Excelente contra las grietas de los cascos (cuartos).

Mostaza veterinaria especial

DE VENTA EN FARMACIAS

Únicos Licor y Mixir DE LOS

F. P. CHARTREUX

Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona

ELIXIR VITAL

Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Emilio Miravet, calle de Aleixar 1 y 3.—REUS. Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Charmá, 1

Novedad inglesa

La zurcidora Mecánica

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

ZURCIR Y REMENDAR

medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS en libranza del giro mútuo ó por sobre-monedero.

Patent Magie Weaver

Paseo de Gracia, 97.—BARCELONA.

Vitógeno GUARTIELLA

Preparación á base de formido oxidado y ácido necléinico

Tónico muscular poderoso, cura las neurastenias, astenias gónales, acortia las convalecencias, es necesario en las hipostenias con dilatación del corazón, enfermedades de vejiga y riñones, debilidad senil, temblores y palpitaciones.

Vanadol Guartiella A BASE DE VANADIO OXIDADO FÓSFORO Y ARRHENAL

Su uso dá satisfactorios resultados para combatir las dispepsias nerviosas, clorosis, anemias, escrofulismo, y estados morbosos por falta de nutrición.

Guayacol polifosfatado Guartiella

Es un antiséptico pulmonar y de las vías respiratorias, facilita la expectoración, calma la tos y con la ayuda de los fosfatos reconstituye el organismo, viene el apetito y mejora rápidamente el enfermo.

Basta un frasco para probar la bondad de estas especialidades.

De venta **FARMACIA FABRA** Castellón

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Agencia de Valencia

El BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA hace á los propietarios de fincas rústicas y urbanas, préstamos en metálico al 4 y 1/4 por ciento de interés anual, reembolsables por anualidades calculadas de manera que el capital recibido quede amortizado en un período de cinco á cincuenta años, á voluntad del peticionario.

El prestatario va reembolsando paulatinamente el capital recibido, con solo el pago puntual de la anualidad fijada, durante el número de años convenido en el contrato.

El prestatario tiene siempre la facultad de reembolsar todo ó parte de su crédito anticipadamente, pues el Banco acepta en cualquier época el reembolso total ó parcial del préstamo.

No se admiten préstamos inferiores á 5.000 pesetas.

Agente del Banco

Benito Altet

Calle del Mar, núm. 57.—VALENCIA

José Flós, Constructor mecánico. Calle del Mar, 17 **BENICARLO**

Especialidad en depósitos para aceite de plancha inglesa estañada de sólida construcción, con aros hierro y ángulo en el brocal.

Toda la misma forma hasta el núm. 4 se construyen á una peseta decálitro 2ª clase.

Se construyen toda clase de objetos referentes al ramo

Decálitros á 10 pesetas

Arroba

| 1.ª clase | | DIMENSIONES | | CLASES CORRIENTES EN EXISTENCIAS | |
|-----------|-------------------|------------------|----------|----------------------------------|--|
| Núms. | ALTURA Y DIÁMETRO | Cubida en litros | Pesetas. | | |
| 1 | 1'50 m. por 1'00 | 1,000 | 125 | | |
| 2 | 1 " " " 1'00 | 750 | 80 | | |
| 3 | 1 " " " 0'85 | 500 | 60 | | |
| 4 | 1 " " " 0'63 | 300 | 40 | | |
| 5 | 0'65 " " 0'65 | 150 | 20 | | |
| 6 | 0'45 " " 0'40 | 100 | 18 | | |
| 7 | 0'32 " " 0'30 | 20 | 12 | | |
| 8 | 0'25 " " 0'25 | 10 | 6 | | |

Bácula

4 pts. Sacador

3 pts.

NOTA: La arroba, media, cuarto y medio cuarto su precio correlativo es de 11, 6'50, 4'50 y 2'50 pesetas uno, todo clase superior.

Igualmente se construyen depósitos de todos los tamaños para alcohol con plancha apropiada á este líquido.

Castellón al mes. Fuera, trimestre.

Para anuncios, PIDAN Número su

"La Pro es el periódico d en esta

La act

El proces A las cinco de ayer sesión suspendida la po he y un lleno.

El presidente recon guarden si encio, adv interrumpa será expu repitan las muestras d aprobación que hubo El fiscal, Sr. Guija mar dando la noticia cuenta, en la siguiént «El señor gobernad ha mudado un ofic debo dar cuenta á la S atestado que se acomó comparecido una pers María Queraltó en circ rolección con este pro A continuación haec antióga á la por nosot El fiscal ñado en general.

«El representante d sabe muy bien que ex ley no permite hacer mentarias; pero trató entrará tan extraordi Jurado lo debe oñocotado que envía el gob actuaciones de este pr El defensor de Mari Jaso, pide la palabra.

El presidente se la Sala sabe como debe atestado se unirá al ro efectos consiguientes. El Sr. Ibáñez J so eta las palabras del El presidente dice q la Sala resolverá lo q Seguidamente se o acusador privado Sr. su informe.

Hace un breve resu mañena. Afirmo que, iudu la menegido R'ul' fabri bombas; pero crecien á las personas que po cual utilizaban para es al padre. Pero aparte de esta ral, dice que su misió vado se reduce á pedil la debida severidad á ba que estalió en la os que mató á Ramona F «Son autores—añad que cargaron la bomb olozaron, y son encu guero.»

Termina con un pár un canto á la justici, dioto un veredicto de nia con las penas y de las bombas. A les siete de la tarde El público ha heho sobre la sorpresa del g gobernador al fiscal.

Hay gran ansiedad tado.

Hoy ha

Desembarca en Rigecl Nombardo emir de de ben Alhamar, experto guerra y hábil político, s dida por su padre, hacié fonso X de Castilla, en e en que poder sacudir, estados de Andalucía p sores.

Al hacerse cargo de l queño estado los walls Guadix y Comeras apo castellano, negáronse á los tributos que debían En tal situación y no nadino con medios sufl obediencia á sus rebelde tra los cristianos, escr Marines, plantóde la ambos podrían reducir á el estado abatido del is para más estimular p puertos de Tarifa y Alg Aceptó Yacub Abu Y día que consigamos en embarcaron á su frente de africanos en las play de hacer la guerra á los Fatal nos fué con to de ls nuevos islamis tres cuerpos, invadiere territorios de Jaen, Sevi donós penosos 'decala sencia del castellano c obligó á pedir la paz.